

Zürich und Solothurn, 25. Januar 2011

Migros-Kulturprozent CH-Dokfilm-Wettbewerb 2011

Freiheit – eine Herausforderung

Der Mensch des 21. Jahrhunderts ist so frei wie nie zuvor. Wir reden, wie uns der Schnabel gewachsen ist. Es scheint uns selbstverständlich, Berufe, Beziehungen und Lebensentwürfe aus freiem Ermessen zu wählen zu können. Wir reisen ohne geografische Schranken und surfen grenzenlos im digitalen Raum. Die Schweiz, sagt man, sei das freiste Land der Welt.

Wirklich? Die Freiheit des Individuums und das Recht auf Selbstbestimmung sind zentrale Werte der westlichen Gesellschaft. Gleichzeitig wächst auch hierzulande der Ruf nach gesetzlicher Reglementierung und staatlicher Kontrolle. Überwachungskameras haben in der neoliberalen Wirtschaftsordnung Hochkonjunktur, der gläserne Mensch ist längst Realität. Und der Staat soll uns, bitteschön, als Dienstleistungsbetrieb zur Verfügung stehen. Die Freiheit, denkt man, ist ein ambivalentes Gut.

Das Migros-Kulturprozent schreibt zum zweiten Mal einen CH-Dokfilm-Wettbewerb aus. Unter dem Titel „Freiheit – eine Herausforderung“ lädt es Schweizer Filmschaffende ein, sich mit aktuellen Fragen rund um das Thema Freiheit in der Schweiz auseinanderzusetzen. Gesucht werden filmische Ideen aus dem persönlichen, sozialen, politischen, wirtschaftlichen und wissenschaftlichen Umfeld – kurz: aus dem gesamten Lebenskontext der Schweiz –, die einen eigenständigen, differenzierten Blick auf einen der Kernbegriffe der modernen Gesellschaft werfen.

Denkbar sind Geschichten im Spannungsfeld von individueller Selbstverwirklichung und gesellschaftlicher Verpflichtung, persönlicher Verantwortung und staatlicher Regulierung, maximaler Freiheit und minimalem Risiko. Das ist kein Muss, nur eine Anregung – fühlen Sie sich frei!

Weitere Informationen unter:

www.migros-kulturprozent.ch/finanzierungsbeitraege --> Filmförderung

* * * * *

Das Migros-Kulturprozent ist ein freiwilliges, in den Statuten verankertes Engagement der Migros für Kultur, Gesellschaft, Bildung, Freizeit und Wirtschaft. www.migros-kulturprozent.ch